

Internacional de Servicios Públicos ISP-PERÚ

COYUNTURA POLÍTICA EN EL PERÚ

La crisis política actual que vive el Perú es herencia de dos factores que marcaron nuestro país en las últimas décadas y que tuvo su encuentro a principios de los 90 con la captura y derrota de los principales miembros de la banda criminal de Sendero Luminoso (SL) y la implementación del modelo neoliberal a través de la constitución de la dictadura fujimorista del año 93.

El accionar criminal de SL, se inicia el año 80, con el retorno de la democracia en el Perú y tuvo como principal foco de ataque la infraestructura estatal y autoridades del gobierno de turno. Sin embargo, durante todo su accionar también fueron víctimas decenas de dirigentes sindicales, sociales y campesinos de izquierda, a los que ellos consideraban un obstáculo para insertarse en esas organizaciones de masas. Ambos, el fujimorismo y SL debilitaron a las organizaciones sociales y sindicales, pero también a los partidos políticos que habían marcado la agenda de los 70 y 80.

A pesar de que los propios partidos de izquierda fueron víctimas de SL, en el país se impuso una narrativa donde terrorismo era igual a izquierda o protesta social y sindical. Todos aquellos que cuestionaban el modelo económico eran considerados de izquierda, por tanto, terroristas.

Caída la dictadura fujimorista, se sucedieron presidentes que mantuvieron el modelo económico, todos ellos, al igual que su antecesor terminaron envueltos en graves casos de corrupción y se dio el caso de que en el periodo 2016 -2021, tuvimos 5 presidentes y dos elecciones parlamentarias.

El triunfo de Pedro Castillo, fue con las banderas de un partido que se reclama marxista y que solo tenía presencia en la región de su líder, Vladimir Cerrón, un médico que estudio en Cuba y con serias denuncias de corrupción. Castillo fue calificado de terrorista y muchos olvidaron las serias pruebas de corrupción contra su oponente, Keiko Fujimori, la hija del ex dictador, quien por tercera vez consecutiva llegaba (y perdería) en una segunda vuelta electoral.

Con el triunfo de Castillo se desato toda una campaña de deslegitimación de su gobierno acusando, incluso a los organismos electorales de cometer fraude y se instaló una comisión investigadora en el congreso que después de un año y miles de soles gastados no encontró ninguna prueba.

La falta de un Plan de gobierno y de equipo, pudo ser compensando por Castillo en un acuerdo político con Nuevo Perú, el partido que lidera Veronika Mendoza. Pero el pronto abandono de las banderas de cambio y la actitud de Cerrón de querer ser quien mande, sumió desde el inicio en serias contradicciones al gobierno que tuvo una sucesión de ministros, algunos de ellos con serios cuestionamientos legales.

Mientras se deshacía de los ministros que tenían mayor aceptación por su labor, Pedro Francke, en Economía y Hernando Cevallos, en Salud, salían cada vez más denuncias que vinculaban a su entorno personal y familiar con cobros de dinero y actos de corrupción.

Hasta ahora, un sobrino y un ex ministro están prófugos y su cuñada a la que crio como hija esta con prisión preventiva.

En los últimos meses después de fracasar con el fraude, la oposición del congreso, presento dos mociones para vacar al presidente, no consiguieron los votos para ello y en los últimos días la cuestionada Fiscal de la



Internacional de Servicios Públicos ISP-PERÚ

Nación, (cambio a una fiscal que investigaba a una hermana jueza acusada de proteger a narcos), presento una acusación constitucional contra el presidente Castillo, el mismo día que allanaban la casa de otros exfuncionarios del gobierno, aportantes a su campaña y las oficinas de seis congresistas de AP (conocidos como "Los niños") acusados de vender su votación a cambio de favores.

Desde la década de los 80, el partido ganador hizo alianzas y tuvo que hacer concesiones a otros partidos para lograr una votación favorable en el congreso, sin embargo, ahora el congresista que vota a favor del gobierno es sospechoso de vender su voto. La acusación de la Fiscal, plantea una nueva estrategia en el proceso de sacar a Castillo, ya no es a través del Art. 117 de la Constitución, porque no ha incurrido en ninguna de sus causales para su vacancia, hoy lo que se busca es suspender a Castillo y luego a la vice presidenta, Dina Boluarte, para que asuma el general en retiro, William Zapata, quien preside el Congreso y le tocaría dicha función.

Actualmente Castillo tiene seis investigaciones en la fiscalía y una en el Congreso, mientras la fiscal Benavides tiene cuatro denuncias constitucionales en el Congreso, dos ante la Fiscalía Suprema y una ante la Junta Nacional de Justicia.

En las elecciones regionales y municipales de hace 15 días, fueron elegidos en todo el país muchos candidatos con serios cuestionamientos éticos y legales por corrupción y en Lima, el líder ultraderechista Rafael López Aliaga, gano la elección con la más baja votación histórica. El, es acusado de no pagar 29 de millones de soles en tributos y el año pasado, pidió públicamente: "Muerte al comunismo, muerte a Cerrón y a Castillo", sin que hasta la fecha haya tenido una sanción.

Por el otro lado del espectro, la excarcelación del ex militar Antauro Humala, (preso 21 años por sedición y asesinato de policías) y su posible candidatura presidencial ha puesto los pelos de punta a muchas personas y ya se viene trabajando en el congreso una ley para impedir su postulación, Antauro en gira nacional viene llevando miles de seguidores con un lenguaje radicaloide y de aplicación de la pena de muerte a los corruptos incluido su propio hermano, Ollanta.

En el país las distintas crisis se vienen agudizando, con un congreso totalmente obstruccionista y anti trabajador, que quiere traerse abajo el DS 001-2022 del ministerio de Trabajo, que hace justicia a miles de trabajadores víctimas de una falsa tercerización laboral. El nivel de aprobación del congreso es de un digito y la población viene exigiendo su cierre.

REYNA CONCHA RANILLA

Coordinadora Comité de Mujeres

ISP - Perú

LUIS ISARRA DELGADO Coordinador Nacional

ISP - Perú

JOSCELAN FIORELA ARANA

Coordinadora

Comité de Jóvenes

ISP - Perú